

Los trabajos del II Congreso

PRIMERA SESION. — DELEGACIONES. — COMISIONES. — JUVENTUD SOCIALISTA.

— TELEGRAMAS

Intensa actividad se desplegó durante el día de ayer en la organización de los preliminares del Segundo Congreso del Partido Socialista. En las secretarías del partido se trabajó con tesón y diferentes comisiones se preocuparon en las tareas que les fueron impartidas.

LLEGADA DE DELEGADOS

Durante la mañana llegaron delegaciones de diversos lugares y en los trenes de la tarde arribaron a la estación del Puerto alrededor de doscientos convencionales. Fueron esperados por comisiones de Valparaíso y Viña y la concurrencia vivió con entusiasmo al Partido.

Conjuntamente con las delegaciones especiales de las seccionales, llegaron el Secretario General camarada Oscar Schnake, el Senador Marmaduke Grove y demás parlamentarios.

Las delegaciones se hospedan en hoteles especialmente contratados y en los cuales se ha instalado oficinas de trabajo.

PRIMERA SESION DE TRABAJO

Con asistencia de todos los delegados que han llegado y con la presencia de numerosos militantes, se inauguraron en el amplio local de los tranviarios, ubicado en Avenida Manuel Montt esquina Morris, las sesiones del Congreso.

A las 10 de la mañana se efectuará en el amplio local del Coliseo Valparaíso, la Gran Concentración Pública a que ha llamado el Partido Socialista. En este acto hablarán los siguientes camaradas y en el orden siguiente: Oscar Schnake, Secretario General; Amaro Castro, por Valparaíso; Dr. Natalio Berman por las provincias del Sur; un delegado del centro del país; un delegado de las provincias del Norte; el Secretario General de la F. J. S.; el camarada Carlos Gaete, a nombre de los trabajadores sindicados; y el Senador camarada Marmaduke Grove.

En esta Concentración, acudirán las Brigadas de Reserva del Partido.

SESIONES DE LA TARDE Y NOCHE

En la tarde y noche se efectuarán en el mismo local de la Avenida Pedro Montt reuniones de trabajo en las cuales se continuará el estudio de las tesis propuestas.

SECCIONALES QUE ENVIAZAN DELEGADOS

A la Comisión Calificadora de Poderes del II Congreso General del Partido presentaron poderes delegados de las siguientes seccionales:

1) — De Organización. Estatuto, Tribunales de Disciplina, Socorro y Organización de la Juventud del Partido.

2) — De Política Económica: Bancos, crédito, comercio exterior, salitre, minas, industrias, etc.

3) — De Política Cultural.

4) — De Política Sanitaria.

5) — De Política Agraria.

6) — De Trabajo y Sindical.

7) — De Orientación Política.

8) — De Legislación General.

9) — De Temas Varios.

Designadas estas comisiones entraron de inmediato a constituirse, procediendo al estudio de los trabajos presentados. Primeramente se ha entrado al estudio de las tesis sobre Salubridad, Problema Agrario, Educación, Habitación y Legislación presentados por los Consejos Técnicos, Sub-Consejos y Congresos Regionales de Santiago, Concepción, Los Angeles y Valparaíso. También han servido de base a estas comisiones los informes presentados en respuesta en nombre de la delegación de Iquique y de Antofagasta. Au-

S. C. E. por las seccionales de Antofagasta, Talca, Viña del Mar, Concepción, Los Angeles, Mulchén, San Carlos, Arica, San Fernando y Yumbel.

Después de tratar asuntos internos se levantó la sesión a la una y media de la mañana. Pagada. — Canales Rosas.

Osorno.

Deseamos éxito al Congreso del Partido. Diga al delegado Moraga llegó a esa respuesta.

Nacimiento.

gurámosle éxito. Mañana en esa. — Desfoss, Collao.

ARRIBO DE LA FEDERACION JUVENIL SOCIALISTA

En las primeras horas de la mañana de hoy llegarán la 1.ª Brigada de la F. J. S. de la capital. Estos camaradas acudirán en la Concentración Pública del Coliseo y en las sesiones del Congreso y asistirán con sus uniformes.

LA CONCENTRACION PUBLICA DE HOY

A las 10 de la mañana se efectuará en el amplio local del Coliseo Valparaíso, la Gran Concentración Pública a que ha llamado el Partido Socialista. En este acto hablarán los siguientes camaradas y en el orden siguiente: Oscar Schnake, Secretario General; Amaro Castro, por Valparaíso; Dr. Natalio Berman por las provincias del Sur; un delegado del centro del país; un delegado de las provincias del Norte; el Secretario General de la F. J. S.; el camarada Carlos Gaete, a nombre de los trabajadores sindicados; y el Senador camarada Marmaduke Grove.

En esta Concentración, acudirán las Brigadas de Reserva del Partido.

Iquique.

Al iniciar sus funciones el segundo Congreso del Partido Socialista está seccional, al mismo tiempo que envía delegados, adhiere a sus conclusiones, que no dudamos habrá de afianzar los postulados que todos los sacrificios y persecuciones han importado para los nuestros. Si el Partido mantiene con intranqueza sus principios, sin abandonar las posiciones hasta ahora conquistadas, seguiremos siendo un peligro para los sostenedores de este régimen inhumano. Caso contrario, evidenciamos debilidades, y fuera del desprecio popular que nos acarrearía, nos transformaríamos por lógica incontrovertible, en vehículos de los chapuceros, que inútilmente pretenden recomendar el edificio social existente que bien saben está amenazado de muerte. Saludos camaradas. — Marcos Aybar. — Humberto Jara. — Fred Oyaneder.

La clase capitalista trata de defender por todos los medios el castillo de sus privilegios, haciendo hincapié en cualquier parte para no entregar un palmo de sus "derechos" ilegítimamente conseguidos.

Cuenta para defendérse con armas tan poderosas como la propiedad y el estado creado para mantener y conservar ese derecho de propiedad. El capitalismo al organizarse se dió sus leyes que siempre respondieron a un espíritu de clase, pues no falta en ningún código del mundo esa tendencia a conservar el interés creado, a sostener un régimen que protege al poderoso en perjuicio del más débil. El aprovechamiento por unos pocos de los medios de producción de los más y la creación de la organización jurídica que sostenga y legitime ese robo a la colectividad, han hecho de los trabajadores exclavos de una minoría que se dala para sí el derecho de que aquellos coman y trabajen.

Es, verdaderamente, una trágica paradoja esta situación creada a los pueblos, que han gemido y gimen en la esclavitud y han hecho de ellos humildes pordioseros cuando se trata de reconquistar los derechos. Los trabajadores del mundo, los desposeídos, los que fueron robados por una clase rapaz, deben suplicar a los si glos para que esa clase les restituya a lo menos una parte de sus derechos.

Solo cuando ve decidida firme de abajo, cuando se que una negativa le puede ser fatal, es entonces cuando hace alguna concesión, no por espíritu de justicia, sino para aplacar la efervescencia que puede



NUCLEO

MENSUALARIO. ORGANO DE LA SECCIONAL VALPARAISO DEL PARTIDO SOCIALISTA PRECIO: 20 Cts.

Año I. Valparaíso, 23 de Diciembre de 1934 Núm. 9

EXITO PROGRESO

Nunca como ahora se puede prever el éxito de una reunión y el progreso de un partido.

Los organizadores de este Congreso estaban seguros de la realización de su programa. Pero nosotros lo estamos viendo desarrollarse con una precisión admirable.

Tiene el Partido Socialista dos grandes factores que lo llevan camino del progreso. Sus hombres están inspirados en ideales que alentaron toda su vida y sus masas tienen una confianza juiciosa depositada en sus directores.

Un partido en que todos están permanentemente en contacto y que cambian sus directivas en forma que todos son una fuerza y una opinión en actividad está destinado a la conquista de sus ideales.

El Partido Socialista tiene como característica el estar revisando constantemente su constitución y su estatuto, para marchar sin vacilaciones con las realidades de la hora actual.

Después de este 2.o Congreso el Partido tomará un ritmo de trabajo nuevo, y su nueva

organización interna le permitirá reunir y disciplinar sus fuerzas en forma de que respondan matemáticamente al llamado que se les haga en el momento oportuno.

Mientras las viejas legiones de los partidos históricos están atrincheradas en sus prejuicios seculares, el Partido Socialista, consciente de sus deberes en la historia de nuestro país, adopta la posición que está en el deber de adoptar cuando las señales de los tiempos anuncian formidables cambios en el mundo.

Camaradas! Ofala uno al cumplimiento de su obligación, en las filas de su clase!

"tolerancia" para declararlos fuera de la ley. Es en la acción diaria como se demuestra ser socialista, trabajando por los ideales que identifican a millones de trabajadores del mundo; es con una acción constructiva, constante y clara sin claudicaciones ni rodeos y ante todo revolucionaria, pues un socialismo aburguesado no se podría concebir, ya que entonces dejaría de ser socialismo para ser política parcialista y burocrática.

Estamos en el terreno de la justicia; exigimos lo que es nuestra clase; somos la mayoría. Si se nos declara fuera de la ley, no nos pongamos en retirada mansamente. Para ello es necesario forjar el espíritu revolucionario del proletariado. Sin ese espíritu de rebeldía no se podrá llegar nunca a nada en la realidad política-social-económica del mundo. Debemos fijarnos en los casos europeos, fatales para la clase trabajadora. Estamos en vías de seguir el mismo camino. Preparémonos no solo a la defensa, sino también al ataque. Tengamos en cuenta que somos un partido de clase; no somos una minoría infima y selecta que trata de encaramarse al poder para usufructuar de él; somos en la vida política del país una fuerza que representa a todo lo que es justicia social. Queremos que ese trabajo de cuarenta años de capacitación política no se vea deshecho bajo una bota o por un decreto dictatorial. Y para que esa obra no se pierda es que hay que dar el alerta; es que se debe exigir el aceleramiento del paso hasta alcanzar y ponerse al ritmo de la época y de la realidad. La conciencia revolucionaria no se adquiere con "tolerancia para los enemigos" que no la tienen con nosotros, ni con el electoralismo burgués, sino en la lucha consciente que es la conquista de un mundo mejor que para conseguirlo no se hará con ligeras declaraciones sino con los hechos".

En pocas palabras, preparémonos no solo para la defensa sino también para el ataque. Antonio Marzano - Baradour.

SESION DE ANOCHE

Ocuparon la mesa: Oscar Schnake, Enrique Mozo, Carlos Bravo M., Luis Durán, Juan Dávila, Carlos Bravo U., Carlos Mac-Iver y Albino Pérez.

ALGUNOS TELEGRAMAS

Serena. —

Saludamos a la Convención presentados en nombre de la delegación de Iquique y de Antofagasta. Au-

torizamos éxito. Mañana en esa. — Desfoss, Collao.

Osorno. —

Deseamos éxito al Congreso del Partido. Diga al delegado Moraga llegó a esa. Respuesta pagada. — Canales Rosas.

Nacimiento. —

gurámosle éxito. Mañana en esa. — Desfoss, Collao.

-E91/2V